

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Harcèlement et dysfonctionnements au Vaisseau (CeA) : préavis de grève le 22 novembre

Le syndicat FOCeA a déposé un préavis de grève pour la journée du 22 novembre prochain, en réponse à des dysfonctionnements majeurs et des faits de harcèlement moral au Vaisseau, équipement culturel que gère la Collectivité européenne d'Alsace (CeA). Cette journée d'action concerne l'ensemble des agents de la CeA victimes de souffrance au travail.

Management violent

L'été dernier, par des procédures internes, des agents du Vaisseau ont alerté l'exécutif sur des pratiques managériales particulièrement malveillantes. La médecine du travail a également émis une alerte. Comme dans d'autres services de la CeA, les agents du Vaisseau subissent, depuis de nombreux mois, la dégradation continue de leurs conditions de travail, des missions floues et désorganisées, un manque de moyens pour mener à bien leurs missions de service public, un turnover hors-norme (et encouragé!).

Ils déplorent plus particulièrement un règlement du temps de travail inexistant, une gestion des ressources humaines inéquitable, un management violent et cynique, une perte de sens généralisée, l'absence de dialogue interne et de vision stratégique de la part de la direction. Particulièrement inacceptable : pour justifier ses agissements, la direction du Vaisseau se targue ouvertement du soutien indéfectible de l'exécutif et de sa proximité avec le cabinet du président.

Défiance généralisée

FOCeA a saisi l'exécutif, lui demandant d'ouvrir une enquête administrative. Face à la gravité des faits dont il a connaissance, le syndicat réclame en outre l'éloignement temporaire d'un membre de la direction du Vaisseau. Une saisine du procureur de la République est également envisagée.

Depuis des mois, FOCeA alerte régulièrement le Président sur un climat de défiance généralisée. Une fois de plus, la « chasse à l'homme » et l'arbitraire ont cours à la CeA, sans réaction notoire de sa part.

Alors que les résultats du baromètre social - que l'exécutif a concédé du bout des lèvres dans ce contexte social étouffant - s'annoncent particulièrement inquiétants, et après le limogeage du directeur général des services, FOCeA demande solennellement au Président de la CeA d'ouvrir les yeux. Près de trois ans après la fusion des deux conseils départementaux, non seulement la CeA n'est pas en ordre de marche, mais la multiplication sans précédent des burn-outs, arrêts de travail, signalements et plaintes pour souffrance au travail, confirme la persistance d'un climat social malsain.

Rien ne peut justifier un tel décalage entre l'image externe de la CeA, entretenue à grand renfort de communication, et la réalité interne que vivent les 6500 agents.

Solidarité avec les agents de Vaisseau, pour leur dignité et le maintien d'un service public de qualité!

Strasbourg, le 16 novembre 2023

Contact presse : Christophe ODERMATT – Secrétaire Général



